



« Qu'allons nous faire » vaut mieux que
« que vais-je faire »

Proverbe africain



Fédération ENSEMBLE

Lettre trimestrielle n° 2 - 2024

L'Assemblée Générale est prévue les 25 et 26 mai 2024, cette année à Melle. Elle se déroulera dans La Grange à Lulu, 7 rue des Chaumes, Bonneuil de Verrines, 79370 - CELLES SUR BELLE.

Vous allez bientôt recevoir la convocation.

Si vous venez par le train, voici les gares les plus proches : Niort, Saint Maixant, Poitiers.

SITUATION AU MALI

Depuis le putsch d'août 2020, la Communauté Economique Des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) s'est évertuée en vain à limiter le maintien des militaires au pouvoir.

Le 28 janvier 2024, les juntas de Bamako, Ouagadougou et Niamey ont annoncé leur retrait immédiat de l'instance économique régionale, la Communauté Economique Des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO).

A Bamako, la junte, ne fait plus de distinction entre les djihadistes du GISIM, « Groupe de soutien à l'Islam et aux Musulmans » et les rebelles du CSP, « Cadre Stratégique Permanent » les qualifiant tous de terroristes alliés dans leur lutte contre l'Etat Central.

L'acte final de la rupture avec Bamako a été posé le 25 janvier par le régime militaire. Le ministre de l'administration territoriale et porte-parole du gouvernement de transition, le lieutenant colonel Abdoulaye Maïga, avait annoncé d'un ton martial sur les antennes de la télévision nationale, la fin avec effet immédiat de l'accord de paix d'Algier, suite au changement de posture de certains groupes signataires, devenus des acteurs.

Le 6 mars le Niger, le Mali et le Burkina Faso annoncent la création d'une force armée anti-djihadiste. Cette annonce survient après la création par ces pays dirigés par des régimes militaires issus de coups d'état, d'une Alliance des Etats du Sahel (AES), suivie de leur sortie de la communauté économique des Etats d'Afrique de l'Ouest (CEDEAO).

Auteur d'un livre qui évoque des exactions commises par l'armée malienne, contre des populations civiles, le Colonel Alpha Yaya Sangaré a été arrêté samedi 3 mars à Bamako.

La junte malienne a annoncé mercredi 14 mars la dissolution de l'Association des Elèves et des Etudiants du Mali (AEEM) qu'elle accuse d'être responsable de violences et d'affrontements depuis plusieurs années dans le milieu scolaire, selon un communiqué du conseil des ministres du 13 mars. Au Mali comme ailleurs les organisations étudiantes sont souvent considérées comme de potentiels foyers d'agitation politique.

Au Mali, les attaques de groupes djihadistes se multiplient depuis le départ des troupes françaises en 2022. En 18 mois les attaques des groupes djihadistes se sont fortement multipliées. Plus aucune zone du pays n'est épargnée. Des attaques qui ciblent donc les civils, mais également le cœur d'un pouvoir malien.

Les six militaires ayant pris le pouvoir au Sahel et au Gabon devront passer par une élection pour légitimer leur présidence. Mais aucun ne semble à ce jour pressé de se rendre devant les électeurs.

Plus de 80 partis politiques et organisations de la société civile au Mali réclament l'organisation dans les meilleurs délais d'une élection présidentielle et la fin de la transition dans ce pays sahélien dirigé par la junte depuis 2020. Ils rappellent tous, dans deux communiqués distincts, que la fin de la transition a été effective le 26 mars.

Un premier groupe formé d'associations et de partis politiques au Mali demande aux autorités en place, au regard du vide politique et institutionnel.... de créer les conditions d'une concertation rapide et inclusive, pour la mise en place d'une architecture institutionnelle, à l'effet d'organiser, dans les meilleurs délais, l'élection présidentielle, selon les termes d'un communiqué publié dimanche 31 mars.

Le Réseau des Défenseurs des Droits Humains(RDDH), qui regroupe une cinquantaine d'organisations locales, a lancé dans un autre communiqué, le même appel à la junte. « Le pays traverse des difficultés énormes et la transition n'a pas vocation à régler tous les problèmes du pays. Il est temps de sortir de cette impasse, d'autant plus que le dernier report de la transition a expiré le 26 mars » souligne son président, Souleymane Camara, qui appelle à un retour de « l'ordre constitutionnel »

La junte dirigée par le colonel Assimi Goïta avait décrété en juin 2022 que les militaires céderaient le pouvoir aux civils à l'issue d'une période de transition s'achevant le 26 mars 2024, après une présidentielle prévue pour février.

L'expression de l'opposition, étouffée par les injonctions à l'unité nationale et les mesures répressives, est devenue exceptionnelle sous la junte.

Le 10 avril, les colonels ont décrété la suspension « jusqu'à nouvel ordre » des activités des partis, et des associations à caractère politique, coupables selon eux de « subversion ». La junte d'Assimi Goïta a interdit aux radios, télévisions et autres journaux de publier des informations à leur sujet.

SITE INTERNET

www.ensemble-humanitaire.com

Nous avons donné l'accès au site à tous les adhérents et les donateurs, grâce au nouveau logiciel que vous avez rempli. Vous pouvez consulter le site pour y trouver les lettres trimestrielles, les comptes-rendus d'Abdoulaye et d'Aly dans vos villages partenaires avec les photos correspondantes, les fiches villages, les films...

Reçus fiscaux

Les reçus fiscaux ont été envoyés par internet à toutes les personnes ayant une adresse mail. Si vous ne l'avez pas reçu, vérifiez dans vos spams. Pour les autres, vos responsables d'association vont vous les remettre en format papier.

VENTES D'ARTISANAT

Du 4 au 8 mars 2023., la vente d'artisanat organisée par Sidoine Solidaire Ensemble au Lycée a connu un vif succès.

Les 8, 9 et 10 mars 2024 : Ensemble Chamalières a réalisé, comme chaque année, une exposition. Le vendredi était réservé pour les classes autour de 3 conteurs.

Si vous voulez faire une exposition, n'hésitez pas à nous contacter.

Faire même une mini exposition lors d'une fête dans un village est aussi possible.

Ce sont les bénéfices des ventes d'artisanat qui financent l'essentiel des frais de fonctionnement au Mali, salaires, locations, déplacements de nos salariés...

MALI

Aly n'a pas bougé de Bamako depuis son retour au Mali en août dernier, suite à son séjour en France où il a obtenu une Maîtrise d'Ouvrage pour le Développement International conjointement financé par l'AFD et le CERDI. Il continue de faire les calculs pour Abdoulaye pour les ventes d'eau...

Abdoulaye qui habite à Bandiagara, fait le suivi des chantiers en cours, visite tous les villages où il est possible d'aller, continue l'animation pour les jardins, et récupère l'argent de la vente de l'eau dans tous les villages où il y a une adduction..

COOPERATIVES

Les coopératives ont été mises en place, dès le début des partenariats, pour la sécurité alimentaire des villages. Ils fonctionnent toujours bien, chaque comité de gestion est libre d'utiliser les fonds dans l'intérêt du village.

Dassi, Ensemble Cébazat : le 26/01/24 : Depuis l'hivernage ils ont acheté 4 tonnes d'intrants et 1 tonne d'aliment pour le bétail. Ils n'ont pas fini de vendre.

Endéguem, Ensemble Chamalières : ils ont payé 3 tonnes d'intrants, pendant

l'hivernage. Ils ont acheté le sac 22 500 FCFA, 34,30 € le transport d'un sac est de 500 FCFA, 0,76 € . Ils vendent le sac 28 500 FCFA, 43,45 €. Nous avons pu vérifier en caisse 300 000 FCFA. Il reste encore 20 sacs à vendre.

Ende, Ensemble Questembert : coopérative financée en janvier 2022 : 500 000 FCFA, 762.25 €, Avec la flambée des prix des céréales le comité de gestion a préféré répartir l'argent auprès des femmes pour un microcrédit. Les femmes ont remboursé 550 000 FCFA, 830.47 €.

Cette année, l'argent a été partagé en 4, et chaque quartier a acheté de la semence d'échalotes. L'argent doit être remboursé après la récolte.



Ende, culture de salades et d'échalotes
Ensemble Questembert



Contrôle du microcrédit à Sal, Drapeau Blanc

MICROCREDITS

Le microcrédit a été remis aux femmes de Nombo en présence du Maire du chef et des conseillers de Nombo, afin qu'elles puissent développer des activités génératrices de revenus.

Elles ont ensuite les moyens de faire moudre leur mil au moulin et d'acheter l'eau pour les adductions, donc une diminution de la pénibilité de leurs tâches ménagères...

Sal, Drapeau Blanc : le micro crédit fonctionne bien les rotations continuent, elles sont venues pour prendre de vos nouvelles et faire des bénédictions pour que vous puissiez revenir dans leur village.

ECOLES

Grâce à l'extension de l'adduction de Nantaga, Ensemble Manosque une borne fontaine a été rajoutée à côté de l'école avec la création d'un jardin scolaire. Les enfants sont formés aux techniques de maraîchage et leur jardin est magnifique

Nous attendons le devis pour la construction d'une école, premier cycle, à Imbisson, Ensemble Pays Mellois.



Jardin scolaire Nantaga, Ensemble Manosque

En ce début d'année 2024, l'entreprise a pu continuer les travaux commencés en 2023. Après les adductions de Komodia, Ensemble Saint-Flour, Ensemble Clermont, de Komogan, Ensemble Pays Mellois, ce sont celles de Kansongo, Ensemble Pays Mellois et de Nombo, Ensemble Cébazat qui ont été réalisées en ce début d'année.



Creusement des tranchées par les hommes pour passer les câbles, scellement et pose du socle à Kansongo



Nombo, Ensemble Cébazat,
Mise en place des bornes fontaines
scellement du socle du château
d'eau et mise en place des panneaux
solaires



IL met en place des comités de gestion pour toutes les adductions, anciennes comme les nouvelles. Il passe tous les mois dans les villages pour relever les compteurs d'eau et récupérer l'argent.

Nous pratiquons les prix en vigueur au Mali. L'eau est vendue 10 FCFA le bidon de 20 litres et 25 FCFA les 3 bidons. 10 % de la vente sont laissés au fontainier (e) pour son salaire, les 90 % restants sont déposés par Abdoulaye à la banque sur un compte au nom du village. Cet argent permet de financer les différentes réparations et surtout à terme de renouveler le matériel lorsque celui-ci sera usé.

La cuve de Dassi, Ensemble Cébazat, SOFT, étant détériorée, et non réparable, nous avons dû la changer.

L'adduction de Dounali, Ensemble Portes de Bretagne, était en panne. C'était un problème électrique et nous avons dû changer le coffret.



Dassi



Coffret
Dounali

Avec l'augmentation des produits de première nécessité, les jardins sont très importants ils permettent de varier l'alimentation et de dégager un revenu par la vente du surplus. Ils sont tous magnifiques comme en témoigne Abdoulaye dans ses comptes-rendus.

Imbisson, Ensemble Pays Mellois : Le jardin est bien exploité, les maniocs sont tellement développés que l'on ne peut pas pénétrer dans le jardin.

Manioc
Imbisson



Dièye, Ensemble Chamalières

Le 3 février, l'inauguration a été organisée pour l'adduction de Komodia, en présence du Gouverneur, du Préfet, du Maire de Ningari, de ses adjoints, des responsables des services de l'hydraulique et de l'agriculture, du Chef de village et de toute la population. Une grande fête qui a duré toute la nuit...

Le Préfet remercie l'ONG Ensemble et la félicite pour la qualité du travail bien fait. Les villages du secteur ont besoin d'eau et surtout avec la situation actuelle de notre pays sans l'aide de cette ONG, les villages vont disparaître dans les jours à venir.

Le Maire a demandé à la population de bien entretenir le château, parce que le gouvernement du Mali n'aide pas pour avoir de l'eau potable et surtout pas le pays dogon où la population est vulnérable. Le besoin est visible dans le village, les femmes ont beaucoup souffert pour chercher l'eau à des distances qu'on ne peut imaginer, surtout en période de chaleur...

Le Chef de village remercie l'ONG Ensemble, Marie-Claire, Jean-Pierre, et les partenaires, Ensemble Saint-Flour sans qui Komodia allait toujours souffrir.

Il souhaite que la paix revienne au Mali pour que vous puissiez revenir pour une nouvelle fête où le Préfet et le Maire seront invités...



CONCLUSION

C'est grâce à vous tous chers amis donateurs que nous pouvons continuer nos réalisations et nous tenons à vous remercier sincèrement au nom des populations maliennes qui savent que vous êtes à leurs côtés, dans ces moments de grandes difficultés et ils ne cessent de vous remercier. Comme vous avez pu le constater, la situation est dramatique au Mali, insécurité, flambée des prix, répression massive... Il est essentiel pour eux de continuer à développer ces infrastructures qui allègent le travail des femmes et permettent aux familles d'améliorer leur quotidien par des revenus supplémentaires.